

## MONNAIE LOCALE. Dans le pays de Ploërmel, 30 000 galais sont en circulation

Elle est en circulation depuis huit ans. Le Galais, la monnaie locale du Ploërmel s'est fait une place dans les portefeuilles comme chez les professionnels.

Le Galais est la monnaie locale complémentaire et citoyenne du Pays de Ploërmel. Une dizaine de personnes a travaillé sur sa conception et les premiers Galais ont été mis en circulation en novembre 2015. Il en existe aujourd'hui entre 28 000 et 30 000, tous garantis en euros.

### La monnaie locale est légale

« Ces monnaies sont parfaitement identifiées et réglementées par l'État et certaines collectivités territoriales encouragent leur diffusion », confie Didier Baudet, salarié de l'association du Galais depuis le printemps 2021. « Nous avons des échanges intéressants avec des mairies du Pays de Ploërmel telles que Saint Abraham ou Augan pour accepter les Galais pour payer certains services municipaux. Nous sommes d'ailleurs soutenus par Paul



Didier Baudet et les Galais MHC

Molac qui fait partie des utilisateurs réguliers. »

En tout, actuellement, ce sont 100 professionnels et près de 500 utilisateurs du Galais.

Et « les intérêts d'utiliser le Galais sont nombreux », insiste le porte-parole. Cette monnaie favorise les productions locales, les liens entre producteurs et consommateurs sur le territoire. « Vous savez,

98% des euros en circulation ne servent qu'à la spéculation et seuls 2% d'entre eux font marcher l'économie réelle. Avec la monnaie locale, c'est l'inverse : 100% des Galais servent à l'économie réelle ».

Il n'y a pas de possibilité de spéculation et donc aucun intérêt à thésauriser la monnaie.

### Bientôt, une monnaie bretonne

En Bretagne, il existe onze monnaies locales et citoyennes. « Au premier trimestre 2023, les associations qui les portent vont lancer une monnaie bretonne qui, elle, sera numérique et permettra de diversifier les utilisations. Nous n'avons pas encore décidé de son nom. »

À l'heure où la banque centrale européenne prépare la suppression des pièces et des billets en euros, les monnaies locales et citoyennes sont un moyen de « conserver le sens de l'argent » comme outil d'échange entre producteurs et consommateurs. « Pour les particuliers, l'adhésion est à prix libre et peut notamment se faire sur les marchés à Ploërmel, Guer, Josselin et Malestroit. Il ne faut pas hésiter à nous contacter. »

■ Plus d'infos sur [monnaie-locale-ploermel.org](http://monnaie-locale-ploermel.org)

■ A noter : la Médiathèque de Ploërmel organise une rencontre d'information le vendredi 20 janvier 2023 à 17h30.